



# COLEGIO MÉDICO DE SANTANDER

AÑO V  
Nº172  
FEBRERO 23 DE 2013

**Redacción: Carlos Cortés Caballero**

## REUNIONES

De la junta directiva del Colegio Médico de Santander tuvo lugar esta semana; desafortunadamente no son buenas las noticias que se dieron sobre el ahora Hospital Universitario; por una parte hay un atraso de cerca de un año en su reapertura total y por otra no se ponen de acuerdo los subgerentes para las reformas en la planta física que debe hacerse, pues en concepto de algunos "todos son arquitectos "y quieren imponer sus puntos de vista ante una gerencia general "cuya voz poco se escucha". Además las directivas de la Universidad guardan un silencio que no es prudente, cuando deberían estar a la cabeza en esta etapa de reajuste, ya que no fue posible que se hicieran cargo totalmente de la administración de esta Institución, como era el deseo manifiesto del anterior Gobernador.

La Academia de Medicina, capítulo de Santander realizó su sesión ordinaria mensual, para escuchar a su secretario, JULIO CESAR MANTILLA, con la revisión del tema ENFERMEDAD DE CHAGAS, con motivo de la presentación de tres casos que comprometían el sistema nervioso central, con la manifestación clínica tumoral – CHAGOMA -. No era el único órgano involucrado en estos pacientes pero el más llamativo por lo poco usual. Se insistió en la importancia de la necropsia como complemento del estudio académico. El papel del patólogo tradicional como parte esencial en descubrir cambios microscópicos que lleven a la sospecha de enfermedades que aunque tropicales poco se tienen en cuenta en la práctica de la medicina. La importancia de la biología molecular en la determinación etiológica, ante la presencia de abscesos cerebrales; antiguamente se fundamentaba solamente en la microscopia de luz; hoy día la reacción en cadena de la polimerasa, es el ADN de los microorganismos. Para concluir esta reunión se recordó a los colegas que han intervenido en Santander en diferentes épocas recordándonos esta entidad: el Dr. J T Arria González inicialmente; el Dr. Jorge Pinzón Mantilla en segundo lugar. El Dr. Víctor Manuel Angulo Silva Centro de Investigaciones de Enfermedades

Tropicales; el Dr. Germán Gamarra Hernández quien con su trabajo TRANSFUSIONES SANGUINEAS COMO FACTOR DE RIESGO PARA INFECCIÓN POR TRIPANOSOMA CRUZI EN PACIENTES TRATADOS CON DIALISIS CRÓNICA EN COLOMBIA, encontró mediante la prueba de Elisa, una seropositividad del 7.9% en dos bancos de sangre de la ciudad de Bucaramanga; el Dr. Juan Carlos Villar Centeno y ahora el Dr. Julio Cesar Mantilla. Finalmente el Presidente Arnulfo Rodríguez participó de su espíritu itinerante que lo llevará el próximo 27 de Febrero a la ciudad de Cartagena donde tomará posesión como Miembro de Número de esa Academia de Medicina y disertara sobre el tema EL ASMA A TRAVES DE LA HISTORIA

## MAGISTRADOS

### (ANDRES MEJIA VERGNAUD)

"En Colombia la situación es muy diferente: aquí magistrado puede ser cualquiera. O más bien: las virtudes que hay que tener para llegar a ser magistrados son otras distintas a las de índole académico y filosófico que acabamos de enumerar. Básicamente hay que tener la paciencia suficiente para escalar la burocracia de la Rama Judicial, y la capacidad de lagartería suficiente para cabildear ante magistrados superiores, a la espera de la merced de estos gracias a la cual ascienden a la magistratura".

**(TOMADO DE VANDUARDIA LIBERAL – Domingo 27 de enero de 2013)**

**ADJUNTO:** Link de el XXIX Congreso Brasileño de Patología

